

Freunde des künstlerischen Puppenspiels ^E_V

unter dem Protektorat des Kulturamtes der Hauptstadt der Bewegung

Geschäftsstelle: München, Theresienstraße 5/a (N.E. Kulturgemeinde)

Telefon 21349, 21321 Bank Städtische Sparkasse München Postfach München 6396

HANS NETZLE
MÜNCHEN 8
SCHNECKENBURGERSTR. 18

München, den 25.4.39 N/N.

Sehr geehrter Herr Doktor !

Längst schon hatte ich versucht, mich mit Ihnen in Verbindung zu setzen. Nun ist es mir endlich gelungen durch Herrn Dr. Leopold Schmidt Ihre Anschrift zu erfahren und gestatte mir nun, an Sie mit einigen Fragen heranzutreten.

Zunächst aber möchte ich mir erlauben, Ihnen mein Buch "das süddeutsche Wandermarionetten-Theater" zu überreichen. Natürlich ist damit meine Arbeit nicht abgeschlossen, da ich annehmen muss, dass in den ehemals österreichischen Ländern noch manches wertvolle Material zu finden ist.

Ich wäre Ihnen daher sehr dankbar, wenn Sie mir mit Ihren reichen Erfahrungen auf diesem Gebiet etwas beistehen würden. Ich arbeite z.Zt. im Theater-Museum München am Ausbau eines Archivs für Puppenspielkunst in den Süddeutschen Ländern. Dazu wäre mir wichtig, festzustellen:

Gibt es in Wien noch irgendwo die von Ihnen geschilderten Kripperltheater oder besitzt ein Museum oder ein Sammler ein derartiges Stück. Ferner gibt es in Wien oder sonstwo in Oesterreich noch volkstümliche Marionetten-Theater ?

Aus einem Aufsatz ⁽¹⁹³¹⁾ von Herrn Heinrich Ruprecht entnehme ich folgende Angaben:

Karl Schnabl, Artist und Marionettenspieler, ^{Wien}
Florin Bachonek, (spielt im Sommer auf dem Schafberg) ^{Wien}
Franz und Christian Fretzer, Artist und Handpuppenspieler ^{Wien}
Leopold Walcher, Marionettenspieler, ^{Wien}
Karl Fränkel, Wien
Josef Trappel, Marionettenspieler im "kleinen Volksprater" ^{Wien}
Leopold Glasspiegel und Ignaz Pühringer, Marionettentheater "im Reiche der Märchen". ^{Wien}

Ist Ihnen bekannt, ob diese Theater noch bestehen oder können Sie mir sonst die Adresse eines Forschers oder Sammlers nennen, der mir in diesen Fragen Auskunft geben könnte ? (Heinrich Ruprecht vom Marionettentheater des Deutschen Volkshausbundes, Wien.) (Polizeirat Dr. Ernst Maurer, Prof. Walter Ille ?)

Ferner hätte ich noch eine andere Frage: Ist Ihnen von dem Spiel "Verwirrung bei Hof, oder der verwirrte Hof, oder Kasperl auf der Insel Mexiko" irgendein Text, Theaterzettel oder sonstiger Aufführungsbeleg bekannt ? Ich beabsichtige die Herausgabe dieses Spiels nach einer alten Puppenspielerhandschrift und bemühe mich nun um die Vorgeschichte.

./.

Entschuldigen Sie bitte, wenn ich Sie mit so vielen Fragen belästige, da Sie aber auf diesem Gebiet schon sehr viel gearbeitet haben, darf ich annehmen, dass Sie sicher darüber am besten Bescheid wissen.

Mit vorzüglicher Hochachtung und *vielen Dank*
für Ihre Bemühungen im Voraus
Ihr sehr ergebener

Hans Weber

